

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Administrador, a la calle de la Rúa, nº 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono nº 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. 3'75 pes.

Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.

Anuncios y otros insertos, precios por línea.

Todos los pagos anticipados.

Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono nº 67.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Miércoles 10 de Noviembre de 1915.

Año XXXI - Núm. 9.649

DE INTERES GENERAL

Las obras públicas.

Con visos de verosimilitud viene circulando la noticia de que en el proyecto de presupuestos nacionales que las Cortes han de discutir y aprobar para 1916 se introducen importantes economías en distintos departamentos ministeriales, economías que en Obras públicas ascienden a la cantidad aproximada de catorce millones de pesetas.

Tal anuncio ha sido muy mal acogido por la opinión pública que, aun demandando economías en cuantos servicios públicos sea posible hacerlas, comprende que los gastos que se hagan en Obras públicas son necesarios y reproductivos y que, tanto para dominar la crisis obrera que existe en España, como para hacer frente a la situación que sobrevendrá al terminarse la actual guerra europea precisa aumentar el presupuesto de obras.

Estas no se construyen para las actuales generaciones, sino que han de ser nuestros sucesores los que de ellas reciban los mayores beneficios. Los actuales momentos son los más indicados para hacer un esfuerzo que nos ponga al nivel de los países europeos plétoricos de vías de comunicación y el gasto que en estas se haga resultará de provecho inmediato para la economía nacional.

El déficit que existe en los presupuestos nacionales y que debe enjugararse inmediatamente y cercenando todos los gastos innecesarios, debe ser razón para aumentar el consiguiente para construir caminos, carreteras, ferrocarriles y puertos y no para abandonar tales obras.

¿Que la situación de la Hacienda española no es muy brillante? Verdad es. Pero elocuente y razonadamente defienden nuestra tesis doctas plumas que hablando de ello dicen:

Peor era la situación de Francia al terminar la guerra del 70, y acudió al crédito votando presupuestos de centenares y miles de millones de francos para obras públicas en medio de atronadores aplausos de los Diputados, puestos en pie.

Peor era la situación de Italia cuando hace años saldaba sus presupuestos con más de 350 millones de pesetas de déficit anual, y salvó la crisis económica acudiendo al crédito para construir obras públicas en vasta escala.

La deuda pública en Egipto consumía los dos tercios de sus ingresos y el tercio restante no bastaba para atender a los gastos ordinarios de su presupuesto. La Administración inglesa salvó la Hacienda de ese país levantando un empréstito, no para liquidar deudas, sino para contraer nuevas cargas con destino a la ejecución de sus importantes obras de regadío. Los títulos de la Deuda egipcia que se cotizaban a 27 por 100 subieron en trece años al 103 por 100.

No hay que desmayar ante una contrariedad económica de momento; no dejarse abatir por las negruras que esparce la guerra, sino mirar por cima de esas nubes de tempestad la aurora del nuevo día y procurar que iluminen a un pueblo apercibido con todos los medios que haya podido reunir para obtener la victoria en esa lucha por la existencia que se entablará después.

La necesidad ha hecho crear nuevas industrias; más se crearán todavía cuando algunos de los países beligerantes no puedan soportar los tributos consiguientes a la guerra. ¿Estamos preparados para que encuentren las facilidades que su arraigo exige?

Si no damos al abono nacional posibilidad de lucro en las empresas que se creen al amparo de las obras públicas construídas, emigrará en cuanto pueda. ¿Por qué no intentar que se quede aquí dándole ambiente apropiado?

Está bien orientada la política general de obras públicas, pero si hay que sacar de ellas su máximo rendimiento a tiempo, hay que acelerar la marcha. Se trata del ser ó no ser. Nosotros tenemos comenzado, muchos años hace, el ferrocarril de Salamanca a Avila que últimamente ha recibido gran impulso y en el que numerosos obreros reciben ocupación.

Si ahora se suspendieran las obras, no serviría de nada el último esfuerzo hecho y la mayoría de los trabajos ultimados resultarían inútiles cuando se quisiera reanudarlos. Estas razones nos mueven a pedir que la consignación para obras

públicas se aumente en vez de disminuirse y a rogar á nuestros representantes en Cortes pongan su influencia al servicio de esta idea en general y muy especialmente de la continuación del ferrocarril de Avila, aspiración legítima de este país que hallaría nuevos elementos de vida con su terminación.

DE AYER A HOY

Desfiló por el teatro Bretón medio Salamanca para admirar los trabajos de la *troupe* persa, y salió haciéndose lenguas de la perfección con que tan notables acróbatas vencen las mayores dificultades realizando ejercicios comprensibles solamente en personajes de goma.

Y eso que para asombrarse los salmantinos de saltos mortales y de dislocaciones, ya tienen estas y aquellos que ser morrocotudos.

¡Pues apenas se ven en la política local, y sobre todo en época de elecciones, juegos malabares y pirámides humanas!

En fin, el numerito es de lo mejor que por estas latitudes se ha visto y bien merecen un aplauso artistas y empresarios.

La Junta de Subsistencias celebró sesión y tomó acuerdos relativos al precio del pan. Muchos propietarios salmantinos ratificaron la oferta de parte de sus ventas a precio reducido y al objeto de que articulo tan de primera necesidad no ande por las nubes.

Bien por ellos. La Cámara de Comercio sigue laborando en asuntos que han de redundar en beneficio de Salamanca y que reseñados quedan.

Los obreros celebraron un mitin para presentar á sus candidatos y detallado va cuanto en él ocurrió.

Y siguió el tiempo espléndido, sin que haya que detallar nada más digno de especial mención.

Junta provincial de Subsistencias

La reunión de ayer.

Ayer tarde celebró una reunión la Junta provincial de Subsistencias con la comisión de terratenientes salmantinos señores del Yerro, Domínguez Zaballa y Esteban.

El señor Gobernador civil dió cuenta de tener ultimadas sus gestiones para la mejor concordia establecida entre los labradores y propietarios y la Junta de Subsistencias sobre la cesión del 10 por 100 que de sus rentas hacen aquéllos en beneficio de ésta, ó sea que se ha conseguido que los propietarios salmantinos pongan á disposición de la Junta de Subsistencias el 10 por 100 de sus rentas en trigo para que la Junta pueda usar de ellas cuando crea necesario, en beneficio del vecindario.

Los reunidos acordaron dar un voto de confianza á la primera autoridad civil de la provincia, para que continúe las gestiones que crea convenientes para el mejor resultado de este asunto.

A continuación publicamos la relación del trigo almacenado en esta capital y de los labradores y propietarios que se han obligado á reservar en depósito y á disposición de la Junta provincial de Subsistencias el 10 por 100 de sus rentas.

Don Luis Maldonado, como administrador del marques de Puerto Seguro, 729 fanegas de renta; don Mariano Ortiz, 236; don Luis Guervós Núñez, 1.036; don Cipriano Durán, administrador del duque de Santo Mauro y conde de Malladas, 550; don Andrés García Tejado, 880; don Manuel Somoza, 280; don Angel Vazquez de Parga, 750; don Marcelino S. Ventura, administrador del señor duque de Tamames, 4.000; don Jacinto Vázquez de Parga, 122; don Fernando D. Zaballa, 1.981; don Enriqué Esteban, 888; don Justo M. Herrero, administrador del marques de Cerralvo, 125; don José Sánchez Gallego, 1.200; don Heliodo Martín, 500; don José Juanes, 1.000 don Julián Juanes, 710; don Elias del Yerro, 910; don Basilio Martín, 1.471; don Serafin Martín, administrador del duque de Alba, 9.900; don Timoteo Muñoz Orea, 1.928; don Joaquín del Estal, 550; don Sabino Méndez Seijas, 1.002; don Emigdio de la Riva, 500; don Juan Montero, 360; don José Villar Andrés, 1.140; don Arturo Díez, 200; don Federico García (hasta el presente), 103; don Francisco Ramos, 325; doña Manuela Cabo, 200; don Leopoldo Santos, 960; doña Eufrosia Villar, 130; doña Teresa Hernández, 250; don Avelino García, 153; don Argimiro Pérez Tabernero, 450; don José Pérez Rivas, 825; don Francisco Ramón y Laca, administrador del marques de la Mina, 5.500.

Faltan aún algunos propietarios más, que aún no han remitido datos. Suman, pues, las fanegas declaradas en la anterior relación, 41.359, y deduciendo el 10 por 100 son 4.135,90 las que hasta ahora quedan á disposición de la Junta.

El Adelanto es el periódico de mayor circulación de la provincia, y por lo tanto, el más conveniente para los anunciantes.

La Facultad de Medicina y el patronato del Hospital

A título de información, y aunque oficialmente no nos sean conocidas, he aquí las peticiones que la ponencia del claustro de catedráticos de esta Facultad de Medicina ha dirigido al patronato del Hospital de la Santísima Trinidad.

Que el personal docente de la Facultad de Medicina tenga la más absoluta libertad para realizar su misión sin fiscalización alguna en las camas cedidas por el Hospital para clínicas.

Que puedan disponer de un local donde se ejerza guardia de asistencia por profesores y alumnos.

Que dicha guardia sea la encargada de disponer á qué salas han de ir los enfermos, si á las clínicas de la Facultad ó á las del Hospital.

Que durante todas las horas del día tengan acceso al Hospital catedráticos y alumnos.

Quisicosas.

Si como se me asegura —dice un elector del cuarto— por cierta candidatura se va á dar dinero y harlo, en el barrio en que vivimos si nadie á luchar se atreve ¿qué delito cometimos para que haya un 29?

Mientras corre el mostagán y correrá la moneda, este distrito se queda como quien dicen sin pan.

¡Y hablan de la democracia de esta ley! Vaya un ridículo. Ni á la ley veo la gracia ni á ese 29 (artículo).

Integristas, salchicheros, y otros varios aspirantes á las poltronas vacantes, en documentos sinceros dirigidos á la opinión el voto solicitando, y nos van enumerando cuál ha de ser su gestión.

Y aunque por varios caminos, una es su finalidad: quieren de los salmantinos hacer la felicidad.

Palabras gratas y bellas y nuevas en ciertos modos, porque aunque las usan todos, ninguno hace caso de ellas.

Por eso el público, lleno de dudas quizá afrentosas dice en leyendo esas cosas, ¡me alegro de verte bueno!

En la función de Bretón un tapiz han enseñado por un Emir regalado y que vale un fortunón.

Sin que yo abra controversia sobre el valor del tapiz, sénto que el Emir de Persia no quiera hacerme feliz.

Que el regalo y por sus fines á otros con menos razón. ¡Pues no hago yo *balancines* á veces en mi sección!

Las escuelas de adultas

En la escuela de niñas del Ateneo Salmantino ha tenido lugar la inauguración de las clases de adultas con asistencia de los señores Delegado regio de primera enseñanza, inspector don Filomón Blázquez, concejales señores Olivera y Estefanía, las profesoras y 35 alumnas inscriptas hasta la fecha.

El señor Alonso dirigió breves frases á las nuevas alumnas, haciendo constar la satisfacción que sentía en estos actos de cultura y animando á los oyentes á trabajar con entusiasmo por su difusión.

El señor Olivera habló á continuación alentando á todos á marchar unidos en beneficio de la enseñanza y después de formarse las listas de las alumnas inscriptas, se dió por comenzado el curso.

MADRID AL DIA

Las apariencias engañan

Cualquiera que conozca la enorme cifra de candidatos proclamados el domingo último por Madrid se imaginará que todo el mundo aspira en este pueblo á ceñirse el fajín de concejal, bajo la tutela carifiosísima del señor Prado y Palacio.

Solamente latinos, ó pertenecientes al distrito de la Latina, contamos 179; y de los incluseros, como llamamos aquí á los domiciliados en el distrito de la Inclusa, nos asombran 208.

Pero las apariencias engañan. Muchos que figuran como candidatos en la lista de la proclamación oficial son candidatos comparsas, ó fantasma, ó sombras fingidas, y se los designa para que oficien de apoderados el día de las elecciones. Esto sale muy económico y contribuye á complicar la vida ciudadana con una ficción legal más de las que teníamos antes de civilizarnos políticamente lo que se dice hasta el colmo.

En realidad, amados oyentes míos, el número de candidatos proclamados con todas las de la ley, es el verdaderamente razonable. Suprimidos los ficticios quedan los que, según una buena regla

de proporción, hacen falta para entablar y rematar la lucha edifica.

Por este lado marchamos tan ricamente.

No es como las apariencias simulan. Lejos de ambicionar todo Madrid un cargo público que se supone pingüe y suculento, cual se dice del de municipio, me consta lo contrario. Hasta con candil hubo de buscarse á última hora quien quisiera ser candidato por más de un distrito. En uno que no nombro—seamos discretos—y de donde se había retirado el primer aspirante, ofrecen al desconocido y anhelado sucesor la no pequeña ventaja de trescientas pesetas, empleadas ya en preparativos electorales por el anterior, apenas entrante y ya saliendo candidato.

Y fueron necesarios, como suele decirse, Dios y ayuda para hallar un héroe que cubriese la brecha. El episodio es consolador. Nos muestra un enorme progreso cívico, un inverosímil cambio en nuestras costumbres, un desinterés rayano en la abnegación más sublime.

De seguir así, llegará día en que nos veremos obligados á pagar todos los gastos á quien se digne representarnos en el Ayuntamiento, á darle un banquete en acción de gracias, á constituirle una renta vitalicia y á señalar pensión á su señora y sus hijos, si los tiene.

Apuntemos, mas no disparemos, este nuevo avance que surge inesperadamente en tierra madrileña, poniéndonos á la altura de las capitales más significadas del globo terráqueo, y roguemos al Señor que nos conceda cosa parecida en otros órdenes de mayor importancia y menor substancia. Pongo por caso en los ministerios, subsecretarías, gobiernos civiles y en donde quiera que haya honores, sinecuras, autoridad desmesurada, dominio y predominio.

Cunda el desinterés, rehúyase la ocasión de todo lucimiento y de todo provecho particularísimo. Háganse rogar los solicitados para desempeñar destinos brillantes, como lo hizo el rey Wambua, pues no les amenazaremos con sacarnos los ojos, sino que les concederemos todo lo enumerado arriba para los concejales, y así seremos felices, y colorín colorado.

Pallol.

Notas de sociedad

Viajes.

Han salido: Para Calzada, nuestro buen amigo el médico de aquella localidad don Andrés Juárez.

Para Azevo (Cáceres), donde pasará el invierno, nuestro querido amigo don Cándido González y su estimada familia.

Para Cabrillas han pasado de Barcelona, las lindas señoritas Matilde, Inés, Rosa y Rosario García Alvarez.

Han llegado:

De Almadén, con el objeto de pasar una temporada en casa de sus tíos los señores de Sánchez Tirado, la señorita Felicia Díaz Sánchez Tirado.

De Marmolejo y Madrid, nuestro querido amigo don Bernardo Olivera y su distinguida señora.

De Aldehuela de la Bóveda, las bellas señoritas Juana y Filomena Juárez Iglesias, hijas del médico de aquella localidad.

De Madrid, el duque de Alba, con su hermano el conde de Montijo y el apoderado general de la casa, señor Castell.

De Madrid, nuestro querido amigo el bibliotecario de aquella Escuela Industrial, don José María de Onís y Sánchez.

Fallecimiento.

En Encina (La), Ciudad Rodrigo, ha fallecido, á los setenta y un años de edad, el señor don Anacleto Angoso Plaza, persona que en dicha localidad gozaba grandes simpatías por sus condiciones de caballerosidad y afable trato.

Descanse en paz el señor Angoso y reciban el más sentido pésame nuestro particular amigo, hermano del finado, don Raimundo, oficial de sala de esta Audiencia; sus hijas, doña Isaura, Dolores, Ana, María Ignacia, Elvira y Felisa; hijos políticos, don Tomás Durán, Julio Riusueño, Antonio Galache, Laurentino Riusueño y Tomás Gonzalo; nietos, hermanos políticos, sobrinos y toda la demás familia.

Varias.

Ha estado en esta, de paso para Lisboa, el inspector general de la línea de Medina, monsieur Drouin.

Hoy es esperado en esta, de regreso de Madrid, el senador por esta Universidad, nuestro querido amigo don Luis Maldonado.

Nuestro querido amigo el ilustrado doctor en Derecho don José Crespo Salazar, se ha incorporado al Colegio de Abogados de esta capital y matriculado para ejercer su carrera, habiendo abierto su despacho en la calle de Meléndez, 14.

Es el señor Crespo uno de los jóvenes que poseen más brillante hoja de estudios y mayor honra han dado á nuestra Universidad, donde ha cursado su carrera, en la que ha obtenido todos los premios y distinciones honoríficas que en ella se conceden.

Así, pues, todos los que conocemos su cultura é ilustración esperamos que ha de tener muchos y grandes éxitos en el ejercicio de su profesión, por lo cual damos nuestra enhorabuena al nuevo letrado.

POR TIERRAS CHARRAS

Dos tientas

En la pintoresca y hermosa dehesa de La Nava, donde el distinguido ganadero don Andrés Sánchez (de Buenabarba), tiene una linda plaza, se ha verificado con gran éxito la tiesta de las nuevas crías de su ganadería y de las pertenecientes á la vacada de don José Manuel García (de Tejadillo).

La fiesta, á la que concurren buen número de invitados, resultó animadísima y muy entretenida, festejándose mucho los lances de la lidia y la bravura y el poderío de que dieron muestras los animalitos sometidos á la dura prueba.

Don Andrés Sánchez destinó 30 becerras para la tiesta, y don José Manuel García 32, más ocho becerros para sementales.

El picador Pontonero, que actuó de tentador, pegó de firme y bien en lo alto.

Las becerras, en su mayoría, fueron bravas y duras, descollando de modo extraordinario de una y otra ganadería, algunos ejemplares, por lo que fueron ovacionados los ganaderos y muy felicitados.

Vaya también mi cordial enhorabuena. José Manuel García desechó 14 cabezas y Andrés Sánchez 12.

De los ocho becerros que se destina-

ban para sementales cuatro de ellos fueron superiorísimos.

En la tiesta perecieron tres jacos, y torearon, además de algunos invitados, los tres hermanos Torquito, Agustín García Mella y el Chico de la Revoltosa, que toreó de modo admirable.

Los invitados, después de la tiesta, fueron obsequiados, en la casa de La Nava, con un espléndido banquete, servido por el acreditado fondista de la estación de Fuente de San Esteban, don José Martínez Chapado.

Asistieron á la fiesta: don Juan Sánchez, de Carreros; don Ricardo Sánchez, de Agustín; don Mariano Guervós, don Angel Vázquez de Parga, don Venancio Gombau, don Fernando Gutiérrez, don Luis Gutiérrez, con Argimiro y don Alipio Pérez Tabernero, don Joaquín Aparicio, don José de la Concha, don Pedro Sánchez, don Eladio Amorós, don Ignacio y don José María, de Calzadilla de Mendigos; don Bernabé y don Juan Cobaleda, de Campocerrado; don José Avila, de Peñaranda; don Marcelino Suárez, don Juan García, don Emilio García Sánchez, de Gallegos de Huebra; don Manuel García, don Antonio Alfonso López de las Mozas y alguno más que sentiríamos haber omitido.

La tiesta, pues, fué un éxito para los ganaderos, y de ello nos congratulamos. T.

POLITICA LOCAL

Mitin de los ferroviarios.—Manifiesto republicano. Documentos electorales

El mitin electoral de los ferroviarios.

Poco después de la hora anunciada, comenzó el acto organizado por la Federación obrera y Unión ferroviaria, para hacer la presentación de los candidatos que han de luchar en nombre y representación de dichas entidades en las próximas elecciones municipales.

Asistió un público relativamente numeroso, y en su mayoría formado por obreros ferroviarios.

Presidió el señor Unamuno, con el presidente de la Unión ferroviaria, don Eustaquio Cachorro y los oradores que tomaron parte en el mitin.

El compañero Cachorro.

Comienza su discurso diciendo que como es costumbre, toma la palabra para hacer la presentación de los oradores pero como éstos ya son sobradamente conocidos, se considera relevado de tal obligación.

El compañero Cachorro cede la presidencia á don Miguel de Unamuno, como presidente honorario de la sociedad.

Al terminar su discurso es muy aplaudido.

El compañero Jiménez.

Dirigese á los obreros de todas las clases ferroviarias y no ferroviarias, de los que espera que cumplan con un deber en la jornada del domingo, y dice que la venta del sufragio es la más grande iniquidad que puede cometer un hombre, porque equivale á la venta de su honor.

El compañero Castro.

Habla á continuación el compañero Castro. Un deber de disciplina y compañerismo, dice, nos obliga á apoyar á quienes ponen todos sus ahelos en rodearnos de los beneficios que nos corresponden.

La Federación Obrera y la Unión Ferroviaria consideran necesario llevar al Ayuntamiento representantes inteligentes y honrados. Hace un elogio de los candidatos y termina su discurso exhortando á los obreros á que no voten á los representantes del capitalismo ni de partidos nefastos, que tanto daño han hecho al país.

El orador fué muy aplaudido.

El compañero Mansilla.

Comienza diciendo que ante todo le interesa hacer una afirmación, y es que no corresponde á los candidatos pedir el voto á sus electores, sino á éstos apoyar á quienes pueden ser los representantes legítimos de sus intereses. Añade que él, convencido de la derrota, ha ido á la lucha, porque lo considera una obligación ineludible. Los candidatos vencedores ó vencidos, continuarán siendo los mismos. El triunfo ó el fracaso, no han de añadir méritos ni restar prestigios á hombres como el señor Unamuno. Son los obreros los que perderán si su candidato no resulta elegido.

Al terminar su breve y discreto discurso el compañero Mansilla, fué ovacionado.

El compañero Pereznebro.

Expone sus desconfianzas y recelos, lo que no quiere decir que niegue el entusiasmo que reina entre la clase trabajadora para defender y apoyar á sus candidatos.

Recuerda las campañas hechas por el señor Unamuno en defensa de los obreros, especialmente ferroviarios y elogia su talento y honradez.

El señor Unamuno.

A continuación se levanta á hablar el señor Unamuno, que es saludado con una salva de aplausos.

El señor Unamuno empieza diciendo:

«Muchas gracias, compañeros y amigos,

en primer lugar, y después de esto, pocas palabras para explicar estas gracias que os doy sinceramente.

Esto, añade, me obliga á hablar de mí mismo. Pero no importa.

Cuando los ferroviarios me ofrecieron que fuera su candidato para las próximas elecciones municipales, acepté gustoso. Yo tengo como norma de conducta no buscar las cosas ni rehúaslas. Y en asuntos de la Naturaleza de este, es un deber de ciudadanía no negarse á los requerimientos que se nos pueden hacer.

Muchos amigos, tal vez demasiado oficiosos, me han dicho que no me presente, porque las obligaciones de mi cargo, me harían á quitar tiempo á otros menesteres. Pero yo estoy convencido de que el tiempo no es igual para todos y una hora tiene para unos solamente sesenta minutos y para otros tiene más.

Y lo más curioso del caso es que los mismos que me hablan de que perdería el tiempo, matan las horas jugando al tresillo ó al dominó.

Yo no me he presentado, me han presentado. El que se presente, es un petulante u otra cosa peor.

Me han dicho también que el ser concejal es para mí muy poca cosa. Más yo tengo la seguridad de que no hay función que rebaje. Además, yo tengo por costumbre poner la misma intensidad y el mismo espíritu en todas las cosas que hago. No soy como esos que guardan para ellos solos su tesoro de ideas y sentimientos. La avaricia espiritual, es la más baja y mezquina de todas las avaricias.

Mi cansancio interior tal vez se deba á que he desparamado gota á gota todo cuanto posea en vez de guardar.

Por otra parte, para mí todo es igualmente importante. En cada momento de mi vida, lo más importante para mí es aquel momento.

Otros, con adulación, han dicho: «Las águilas no cazan moscas». Claro es que el que tal me dijo, hablaba no como amigo del águila, sino como representantes de las moscas.

Me han dicho también que el prodigarme tanto, ha de gastarme forzosamente. Pero el vivir es gastarme. Quien no se gasta, no vive y viceversa. Y yo quiero vivir.

¡Qué me han de criticar! ¿Y que me importa? Estoy acostumbrado á ello. Y si nadie me criticara, lo haría yo mismo. Y en verdad que habríais de oír entonces cosas tremendas, que no se le han de ocurrir á nadie.

Dicenme también que esto de ser concejal es ridículo. Y bien, lo sea. Don Quijote fué un ridículo y es el más grande, y el más heroico, y el más noble y el más bueno de todos los caballeros.

—Yo, que no he rehuído nunca nada, no quisiera rehuir tampoco el ofrecimiento que se me hacía. No me preguntaron por mi política y la tengo, aunque no sea política de partido. Soy bastante indisciplinado y me alegro de ello. No me he afiliado á ningún partido ni he formado parte de ningún comité, porque no quiero considerar la política como oficio.

Un ministro, de cuyo nombre no quiero acordarme, decía que yo me hubiera sentado en el banco azul sino fuera por mi carácter. Y en verdad que si hubiera querido, hubiera ocupado el banco azul antes que él.

No quiero ser como animal de ganadería, con el hierro estampado en el lomo, al que reclama su dueño cuando se escapa de la manada.

Respecto á cuestiones de política local, todos conocéis mis opiniones. He formado parte en dos ocasiones como

EL CONGRESO EXTRAORDINARIO de anoche.

La retirada del candidato obrero.

A las ocho de anoche celebró el congreso extraordinario la Federación Obrera, con gran concurrencia, y con el objeto de tratar de la retirada del candidato de aquel centro don José Barbero.

Presidieron los compañeros Abelardo Lucas y Felipe Arévalo, presidente y secretario, respectivamente, de la Federación Obrera.

Abierta la sesión, se eligió la mesa de discusión compuesta por Dámaso Sánchez (presidente), Ángel García Crespo (vicepresidente), Luis Domínguez (secretario) y Francisco Pérez (vice-secretario).

El presidente dió cuenta de la orden del día y seguidamente se pasó á tratar de la retirada del candidato de la Federación, don José Barbero.

El compañero Abelardo Lucas manifestó que el señor Barbero debía hacer las manifestaciones que antes hiciera ante el Comité sobre su retirada, manifestaciones que el Comité no había aceptado.

El señor Barbero justificó su voto, lamentándose de que se viera obligado á llevarlo á la práctica por la conducta que seguían muchos de sus compañeros federados pertenecientes al distrito, poniéndose á la disposición de los candidatos contrarios.

El compañero Prieto le replicó que esas lamentaciones podía haberlas hecho con anterioridad al acto de la proclamación de candidatos y antes de aceptar la determinación que adoptó.

El compañero Avila hace iguales manifestaciones y lo mismo dijeron los compañeros Ruiz y Trufero.

Jose Martín defendió la actitud de Barbero, por bien suya y el de la Federación, y para que su retirada sirviera de lección al distrito y á la vez, de impedimento para la compra y venta de votos.

Habló de nuevo el compañero Barbero sincerándose y justificando su actitud, siempre digna dentro y fuera de la Federación, como lo probaba el hecho de llevar federado quince años y ser este, y por este motivo que se debate, el primer caso en que ha sido puesta su conducta en entredicho.

Siguió el debate, y, al fin, se aprobó una proposición presentada por el compañero Eduardo Rodríguez, en el sentido de haber visto la Federación, con disgusto, la retirada de la lucha electoral de José Barbero, incapacitándole, por ello, para volver á desempeñar cargo alguno en el Centro Obrero.

Se desechó, en votación nominal, una proposición en la que se solicitaba para el señor Barbero la imposición de una multa de 100 pesetas.

Y, por último, se trató de la expulsión de un individuo de la sociedad de peones y se levantó la sesión á las diez y media.

NOTAS POSTALES

Los paquetes internacionales

En vista de las actuales circunstancias, el Negociado de Régimen internacional ha redactado el siguiente aviso para todas las oficinas de Correos:

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha sido informada con referencia á una nota elevada al ministerio de Estado por el señor embajador de Su Majestad en Londres, que los Gobiernos aliados han decidido intervenir el comercio que se hace por medio de los paquetes postales expedidos en buques neutrales, embargando aquellas mercancías que sean consideradas como abandono de guerra.

En atención á lo expuesto, la Administración española no aceptará responsabilidad alguna por los paquetes postales que intervengan ó confiquen las autoridades militares de los países aliados, aceptándola solamente en los casos previstos por los convenios vigentes cuando se produjeran durante el transporte por el territorio español.

Por otra parte, teniendo en cuenta que la censura establecida por la autoridad militar francesa interviene toda la correspondencia que atraviesa su territorio sea el que fuere su origen y desti-

hombre de medianos antecedentes. Salieron fuera de la casa donde se habían albergado, y en el portal fué agredido con piedras el marido de la mujer ofendida por el presiario, y para defenderse aquél, sacó un gran cuchillo y con él dió tremenda puñalada al expresario, que le atravesó el esternón, hiriéndole el cayado de la aorta, dejándolo muerto en el acto. El agresor salió huyendo de aquellos lugares, pero se presentó á este Juzgado á los dos días. Excusado es decir que el digno Juez señor Issasa, apenas tuvo conocimiento del hecho, salió para el lugar de la ocurrencia, instruyendo las diligencias oportunas, con la fortuna que tiene en todos los asuntos en que interviene.

Desde algunos días, se encuentra enfermo, á consecuencia de una distensión de ligamentos de un pie, el capitán de este destacamento, don Gerardo Nieto, que es muy visitado por los muchos amigos que ha sabido hacerse en Béjar.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Faustina Gómez, hija del inventor de Ferrocarriles, don Pablo, para el distinguido joven salmantino don José Primo, hijo de don Segundo.

Se cambiaron, como es costumbre, entre los novios, ricos presentes, de gran valor y gusto, recibiendo con tal motivo muchas enhorabuena los futuros esposos. La boda se celebrará en el próximo Febrero.

Y ya que de boda hablo, diré que se van animando los jóvenes bejaranos y que tenemos en perspectiva unas cuantas.

Se asegura que muy pronto se celebrará la de una bellísima señorita bejarana con un joven de Salamanca, muy simpático, industrial rico y entendido, hijo de una señora viuda que posee una gran fábrica de curtidos.

Otro enlace que se proyecta es el de un tocayo mío, con una guapísima bejarana, y para más señas diré que el novio es director de una gran fábrica de tejidos de esta ciudad.

Otra: La de una virtuosa y linda señorita con un gallardo joven, que procede de las más altas familias bejaranas, y que dirige en unión de sus hermanos, otro gran establecimiento fabril. ¿Más detalles? Pues él es buen mozo, serio, con bigote á lo kaiser, de nobilísimo corazón, que hará dichosa con sus hermosas cualidades, á la mujer que elija por compañera.

Y, por último, se habla de que muy pronto tendrá lugar el enlace de una angelical señorita, muy linda y sobre todo muy buena, con un guapo mozo, aunque no tanto como las *propias rosas* (ya quisiera él), distinguido farmacéutico de Béjar. ¿Verde y con asas? No digas más.

A todos les deseo que se cumplan sus ilusiones y que sean todo lo felices que merecen ser por las bondades y méritos que atesoran. Y yo que lo vea.

Ha llovido de firme como necesitábamos para el campo y para mover éstas máquinas, que son vida de Béjar.ayer tuvimos un hermoso día de otoño y hoy también es agradable la temperatura, aunque el cielo está nublado.

En Candelario se hacen las acostumbradas matanzas, con mayor brío que otros años, á pesar del precio que tiene el ganado de cerda, que puesto en muelle de esta estación es á 19 pesetas aroba al vivo, precio desconocido en este ganado. Sin embargo, se sacrifica gran número de reses y existen grandes pérdidas. Comer lomo de cerdo es ya un problema irresoluble para el pobre mortal que no posea una fortuna á lo americano y las clases medias, tan sumisas é imbeciles, tolerando estos precios, que son provocados sencillamente por los intermediarios, que es lo más vergonzoso, pues si esas enormes ganancias fueran á parar al productor, al menos habría alguna pequeña justificación, pero no tiene derecho el intermediario á lucrarse tan despiadadamente con nuestro sudor, por el sólo hecho de poseer más dinero y emplearlo sin riesgo en acaparar los productos.

Todo esto es predicar en desierto, bien lo sé, pero al menos, y ya que no me sea dado otro recurso á emplear, decir muy alto que á todo marrano le llega su San Martín, y que ojo al Cristo los señores acaparadores, que la paciencia del público también tiene su límite.

Béjar, 8 Noviembre.

Para maestros.—En la provincia de Salamanca, dos de sección en cada una de las escuelas graduadas de Fuentes de Béjar, Fuenteguinaldo, Fuente de San Esteban, Linares y Guijuelo.

En la de Cáceres, dos en la graduada de Jerte y una en la de Alcuéscar.

En la de Avila, una en la de Horcajada.

Para Maestras.—En la de Salamanca, dos de sección en cada una de las graduadas de Fuentes de Béjar, Fuenteguinaldo, Fuente de San Esteban, Linares y Guijuelo.

En la de Cáceres, dos en Jerte, y en la de Avila, una en Horcajada.

Como resulta de la corrida de escalas se han agregado cuatro más para maestros y otras cuatro para maestras, que con las demás unitarias anunciadas y las de sección antedicha, suman 43 plazas á proveer para maestros y 40 para maestras.

Además los tribunales, con arreglo á la Real orden de 30 de Agosto último, podrán formar listas de aspirantes con derecho á ingreso, integrada por una tercera parte del número respectivo de plazas á proveer en cada tribunal.

Béjar al día.

No cabe hablar ni escribir de otra cosa que de elecciones. Estamos abocados á ellas, y los candidatos y electores se preparan para la batalla del domingo. La situación de las diversas fuerzas es como sigue:

De un lado, elementos ajenos á toda bandera política, para llevar al Concejo hombres capaces y buenos, que sepan sacrificarse por el pueblo que va á elegirlos. En efecto: entre los candidatos que figuran en esas candidaturas, que llamaremos neutras, están algunos republicanos y obreros.

De otra parte, la Conjuración republicano socialista, que se reunió el sábado en asamblea, y por gran mayoría acordó ir á la lucha en todos los distritos. Ayer, día de la proclamación de candidatos, se hicieron estas, y por tanto no habrá artículo 29.

Estos últimos días se publicó una hoja de la Conjuración republicano-socialista, en la que anunciaba sus propósitos electorales, haciendo historia detallada de la actuación que tal partido había realizado en el Ayuntamiento. La hoja, escrita en tonos de viveza y lucha, fué muy comentada, y después vino el acuerdo de ir á las urnas, pero ignoramos en estos momentos quiénes han sido los designados para candidaturas, aunque se proclamaron ayer don Francisco González Clemente y don Eusebio Benito y don Alvaro Herrero y algunos más que no recordamos. Los tres señores dichos son harto conocidos en Béjar por sus luchas y sus prestigios en el partido, y es seguro que tendrán votación lucidísima. Y cuando tengamos noticias más amplias me apresuraré á comunicarlas al periódico.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento dió cuenta el presidente de la Hacienda del estado de recaudación de consumos y arbitrios municipales en el mes de Octubre, y aunque aparece una diferencia en menos que el año anterior, debido á la falta de cosecha de uvas, pues por sólo este concepto se ha perdido de recaudar 2.153 pesetas, se han cubierto todas las atenciones municipales y se han pagado por consumos y provinciales cerca de 20.000 pesetas, quedando pagadas al día todas las restantes obligaciones y empleados. Estos datos dicen mucho en favor del Ayuntamiento interino, que ha sabido encauzar en poco tiempo la administración municipal en forma altamente satisfactoria para los intereses comunales.

Por ello tengo mucho gusto en reiterar mis plácemes al digno presidente de Hacienda don Bonifacio Rodríguez, que ha demostrado poseer dotes poco comunes y un vivísimo celo, en cuanto atañe á la defensa de los intereses del pueblo.

Otro crimen ocurrió días pasados en el pueblo de Cantagallo, en la persona de un sujeto de Hervás, q e en compañía de otros vecinos de ese pueblo habían venido al mercado de Béjar. Al regresar parece que riñeron por si habían cedido la mercancía á precio más inferior al que habían convenido de antemano, y uno de los adversarios intentó pegar á la mujer del otro.

Entonces el marido de ésta intervino, para protestar, siendo desafiado por el otro, que era un licenciado de presidio,

Prescindiendo de promesas que, con tanta facilidad y frecuencia suelen hacer en casos tales, como difíciles son de cumplir por quien las hace, solamente significo á usted, como á todos los electores del expresado distrito, que con voluntad firme y constancia reiterada he de laborar por cuanto se refiera al engrandecimiento moral y material de nuestra Salamanca.

Si usted, repito, me cree digno de representar expresados intereses, le agradeceré honre con su voto á su afectísimo s. s. q. b. s. m., José Zúñiga.

Señor don...

Muy señor mío: Aunque el venir ostentando desde hace seis años el honroso cargo de concejal por el segundo distrito, me releva ahora de hacer mi presentación á los electores que tan repetidas pruebas han dado de estar satisfechos de mi gestión en el excelentísimo Ayuntamiento, cumplo gustoso el deber de darles cuenta de mi decisión de ir nuevamente á la lucha, haciéndoles solemne promesa de seguir laborando, si obtengo el triunfo, por la prosperidad de Salamanca y por la mejora de la situación económica del Municipio.

Si, como espero, usted me otorga su voto, le quedará muy agradecido su afectísimo s. s. q. b. s. m., Pablo García y García.

La Cámara de Comercio

En la última sesión celebrada por esta entidad, bajo la presidencia del señor Téllez y con asistencia de los vocales señores Estefanía, Gay, García Martín, González Moreno, A orso, Cardenal y Capdevila, previa aprobación del acta anterior, se aprobó una adhesión á la Cámara de Comercio de Navarra, en la exposición dirigida al Gobierno sobre la circulación de ganado por la frontera francesa.

Se da cuenta sobre el viaje efectuado á Fregeneda para ponerse de acuerdo con el administrador de Aduanas de aquella villa en la cuestión de las tarifas de ferrocarriles y aduanas.

Dióse cuenta también de las gestiones realizadas y por realizar en el arreglo del camino de la estación, para facilitar el tránsito de carruajes.

Relacionado con este asunto, el presidente de la Cámara ha recibido un telegrama del Director general de Obras públicas, manifestándole que se han dado las oportunas órdenes á esta jefatura para que se den toda clase de facilidades, á fin de solucionar el conflicto.

Se hace constar un voto de gracias para el señor Gobernador civil de la provincia por las gestiones realizadas en defensa de los intereses comerciales de la provincia.

El señor Téllez, entre otras cosas, da cuenta de las gestiones que viene realizando para el establecimiento de un Museo comercial en esta capital y de la red telefónica provincial, siendo aprobadas, levantándose la sesión.

Volverá á celebrar sesión la Cámara de Comercio el próximo día 15 del actual.

Las oposiciones á escuelas.

Maestras. Puntuación obtenida en el ejercicio escrito de problemas.

Doña Angela Ovelheiro Rodríguez, 15 puntos; doña Antonia Pascual Ramos, 15; doña Isabel Petit Salvador, 5; doña Carmen Rebollo Rodríguez, 20; doña Nicolasa Rengel Arroyo, 35; doña Amparo Rivas Sánchez, 25; doña Verónica Rodríguez Bellido, 35; doña Paz Carmen Rodríguez Estébanes, 25; doña Angela Rodríguez Rebollo, 40; doña Leonia Royuela Onecha, 10; doña Juliana Sahagún Asensio, 10; doña Aurora Sánchez Gómez, 30.

Mañana, á las ocho y media de la mañana, tendrá lugar el ejercicio escrito de análisis gramatical.

Maestros. Puntuación obtenida en el ejercicio oral.

Don José Merchán, 25 puntos; don Daniel V. Molano, 35; don Eloy del Monte, 3; don Fabián Payán, 13; don Víctor Moreno, 37; don Tomás Pantrigo, 24; don Tarsilio Orieta, 25; don Salvador Otero, 30; don Francisco Pañero, 3; don Tomás Pedraz, 34.

Las plazas que han de proveerse en estas oposiciones enturno libre, son:

todos en el recuerdo la evocación de la totalidad ó de la mejor y más sentida parte de nuestra existencia consciente. Anhelamos poner á prueba la eficacia de nuestros ideales en las más nobles causas de la localidad, mas no sienten nuestros correligionarios, ni sentimos nosotros impaciencias, ni inconfesables apetitos. Porque para intervenir en la lucha electoral que se avecina, honradamente creíamos no haber hecho, ni podido hacer, la necesaria propaganda, hemos buscado en la abstención el Jordán de nuestras culpas, pasadas y presentes, y el remanso de quietud que nos permita reclamar y organizar nuestras energías, utilizables é imprescindibles en ulteriores contiendas. Podemos habernos equivocado, mas salve la pureza de la intención la posibilidad, ni negada, ni discutida, de nuestro desacierto. Los que suscriben no responden más que de su buena fe y de su arraigado convencimiento en la eficacia salvadora de los ideales republicanos. No pretenden ejercer la menor coacción sobre sus correligionarios y no ofician, claro es, de mentores infalibles; la asamblea soberana que hubo de honrarlos con su confianza, decidirá en momento oportuno, si han sabido cumplir con acierto la misión que les fué cometida. A la suprema decisión de la citada asamblea someterán gustosos los que suscriben cuantas gestiones se crean en el deber de realizar para satisfacer los dictados de su conciencia. No otra conducta imponen las prácticas democráticas, á las que rinden el debido acatamiento todos las sinceros republicanos.

«Las consideraciones que anteceden con la obligada modestia, pero con incuestionable lealtad, acusan una actitud y señalan un derrotero. Piensen ahora los convencidos, los que al actuar en la vida pública saben noblemente posponer sus personales conveniencias al bien común, si hemos sabido interpretar alguno de sus más hondos anhelos. En caso afirmativo, dispénsennos tan beneméritos ciudadanos el inspreciable tributo de su confianza y de su cooperación. Por nuestra parte, efusivamente prometemos hacernos dignos de tan excelsos dones. Y piensen además nuestros posibles y anhelados cooperadores que la unión, surgida al calor de los ideales comunes, no borrará diferencias, ni matices, que hallarán momento oportuno de exteriorizarse en tiempos más dichosos que los presentes para la causa republicana.

Procediendo con la obligada mesura, no sólo rendiremos culto á nuestras personales y peculiares convicciones republicanas, sino que éstas ganarán en eficacia y en viabilidad lo que pierdan en agresividad fratricida y en soberbio exclusivismo.

Todo correligionario, pues, que crea en la posibilidad y en la conveniencia de la unión de las fracciones republicanas siguiendo las trayectorias indicadas anteriormente, puede honrarnos con su adhesión y con su auxilio, si nuestras humildes personas inspiran y merecen la confianza indispensable.

En todo caso, pensamos que participando con el culto á nuestra convicción del dolor de la patria común, conquistaremos el derecho de sentirnos y proclamarnos ciudadanos españoles. Y acaso se creará que tal derecho, conquistado á precio de amargura, no es muy digno de estima... No discutiremos semejante tesis: tranquilos y resueltos anhelamos rechazarla con toda la efusiva cordialidad de nuestra conducta.

Salamanca, 10 de Noviembre de 1915. El Comité de Unión Republicana: Urbano González de la Calle, presidente; José Giral y Pereira, vicepresidente; José de la Hoz, tesorero; Bernardo R. Roilán, Arturo Pozueta é Isidro López, vocales; José Sánchez Gómez, secretario.»

«Ni se crea tampoco que miramos más allá de las fronteras para soslayar ó evitar la contemplación de las realidades locales. Estas ciertamente nos atraen y preocupan con la prelación obligada y con el natural imperio; no en vano á la histórica ciudad de Salamanca ligamos

«Ni se crea tampoco que miramos

«Ni se crea tampoco que miramos

«Ni se crea tampoco que miramos

«Ni se crea tampoco que miramos

«Ni se crea tampoco que miramos

«Ni se crea tampoco que miramos

«Ni se crea tampoco que miramos

«Ni se crea tampoco que miramos

«Ni se crea tampoco que miramos

vocal de la Junta de Asociados y contra la costumbre general, asistí puntualmente y me interesé por los debates.

No sé si haré mucho ó poco. Lo que sí sé decir es que todo lo que me cuenten en secreto lo diré público. No cuento con mi discreción, porque ni la tengo ni quiero tenerla.

Ordinariamente, los concejales tratan solamente de servir á sus electores, porque aspiran á la reelección. Yo atenderé al interés público, sin fijarme en el privado, casi siempre mal entendido. En lo que pueda, mientras sea compatible con el interés general, os atenderé á todos vosotros, sin fijarme en si me han votado ó no, porque yo no aspiro á la reelección.

Unas elecciones son un caso donde se prueba la educación de un pueblo. El compañero Pereznebro hablaba del vil metal. Los viles son los que lo usan para asegurar sus ambiciones y apetitos.

No sé si saldré ó no concejal. Salga ó no, contad conmigo. Si resultara elegido iría al Ayuntamiento para aprovecharme á mi modo. Un Municipio es un escenario, un pequeño drama. Y acaso la única probabilidad que algunos de nuestros concejales tienen de ser inmortales es que yo me fije en ellos.

Y esto no es solo broma. Aparte de que la broma es un arma formidable y puesto á hacer reír, si yo quiero, lo hago mejor que los demás.

Y ya hablando en serio, mi aceptación será un ejemplo para los que lo critican todo, sin ofrecerse á nada. Tal vez esto de que yo me presente ahora para concejal, haga que muchos alejados de estas luchas, se sacrifiquen por el bien común y se evite que tales cargos estén al alcance de los primeros que los solicitan.

Al terminar su discurso el señor Unamuno fué muy aplaudido.

Durante todo el acto, reinaron el mayor orden y entusiasmo.

El manifiesto de la Unión Republicana

Hoy será repartido al público el manifiesto que dirige á la opinión el Comité de la Unión Republicana Salmantina, partido político constituido recientemente en nuestra ciudad é integrado por republicanos de todas las tendencias y matices.

El manifiesto, que por su extensión no podemos publicar íntegro (lamentándolo) es un notable documento, en el que se explica la unión, se anuncian las relaciones de este partido con otros, se hace un detenido estudio de la actual situación de la vida española, del republicanismo histórico y el socialismo, de la Instrucción pública, problema religioso, problema internacional y vida local y se llama, por último, á las nuevas filas á los republicanos salmantinos que se hallan alejados de la vida política activa.

Comienza el manifiesto con estos párrafos.

«El partido de Unión Republicana de Salamanca ha surgido al conjuero de la afirmación de ideales comunes. De la eficacia renovadora y depuradora de tales ideales, no abrigan, los que suscriben, la más liviana duda, y rinden á su sincera convicción el tributo humilde y cordial de estas líneas.

La unión, que permite afirmar y defender comunes anhelos, no puede, ni debe erigirse en obstáculo de razonables, sinceras y sentidas diferencias. Es la variedad en la unidad condición de vida, y de vida intensamente fecunda.

(Pasan los firmantes á señalar las relaciones del partido de Unión Republicana con el reformista y después de hacer un examen de la situación actual de la vida española (hacienda desquiciada enervamiento de las energías nacionales, completa carencia de ideales colectivos), tratan del republicanismo histórico y socialismo con gran detenimiento.

Sigue el comité del nuevo partido haciendo un examen crítico de los problemas de Instrucción pública, cuestiones religiosas é internacional y termina con estos párrafos dedicados á las cosas locales, á las elecciones y al llamamiento de las fuerzas republicanas disociadas.)

«Ni se crea tampoco que miramos más allá de las fronteras para soslayar ó evitar la contemplación de las realidades locales. Estas ciertamente nos atraen y preocupan con la prelación obligada y con el natural imperio; no en vano á la histórica ciudad de Salamanca ligamos

HARINA LACTEADA

NESTLÉ

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

50 años de ÉXITO

Pidase en todas las Droguerías y Farmacias

LIBRERIA DE CALON

Esta casa no dará en lo sucesivo muestras de figurines: : : :
PLAZA MAYOR, 33 - SALAMANCA

Laboratorio químico del Dr. Giral

Catedrático de la Universidad.

Plaza de la Libertad, número 10. Salamanca.

Análisis de tierras, abonos, orinas, esputos, minerales, alimentos, bebidas, etc. Pídanse tarifas de precios, que se remiten gratis.

PULMOGENOIDE, EUPEPTOL, BILINA. Especialidades patentadas del doctor Giral. En todas las farmacias. gratis. Folletos

MEDICAL

El mejor tejido de punto higiénico (Bouclé)

Trajes interiores de lana. (INENCOGIBLES)

Evitan el reuma y los entumecimientos.

Casa exclusiva para la venta:

Viuda de Tomás Alonso

PLAZA MAYOR, 40 y 41 - SALAMANCA

GRANDES FILACRETES AL POR MAYOR Y MENOR

DE

Pérez y Paradinas

Plaza del Mercado, 38 - Salamanca

Fabricantes de tejidos y almacenistas en Barcelona, Madrid, Córdoba y Salamanca.

— TEMPORADA DE INVIERNO —

Realizadas las reformas en nuestros locales y montados con arreglo á los primeros de España, ofrecemos á nuestra clientela un colosal surtido en tejidos y géneros de punto á precios que hacen imposible toda competencia.

La que más surtido presenta y más barato vende

Sociedad Constructora Castellana.

Se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de construcción.

Gerente: Don Pedro Sánchez Benito

Domicilio social: RUA, 32 - SALAMANCA

Información telegráfica.

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

Madrid * Provincias * Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

Continúa la actividad en los Balkanes

Conferencia de las 5 mañana. Madrid 10.

El comunicado francés. La jornada de ayer.

El comunicado oficial francés de anoche dice así:

«Ha habido acciones de artillería en gran parte del frente, especialmente en la meseta de Nougiron, donde los franceses han concentrado un fuego eficazísimo contra las defensas alemanas. En Champagne ha habido un cañoneo violentísimo por ambas partes y en la región de Tahure y Mesnil. En los Vosgos, al Sur de Busso, los cañones de las trincheras francesas han destruído un blockaus y varios refugios alemanes.»

Buque hundido. El "Ancona".

«Il Giornale», de Italia, publica un telegrama fechado en Nápoles, en el que se dice que el vapor «Ancona» se ha hundido con 422 pasajeros y 60 tripulantes, salvándose 270 personas que desembarcaron en Bizerta. Algunos informes aseguran que el «Ancona» fué hundido por un submarino austriaco.

Alemania y los Estados Unidos. Una protesta.

El embajador yanqui en Berlín ha recibido instrucciones de su Gobierno, con objeto de elevar una protesta por la detención del «Pass of Balmaa» que un submarino alemán apresó, considerándole presa temporal.

El alcalde de Londres. Toma de posesión.

El primer alcalde de Londres se ha posesionado de su nuevo cargo. A pesar de la lluvia y del mal tiempo, el nuevo alcalde hizo una entrada triunfal en la ciudad.

El Gobierno griego. La disolución del Parlamento.

El Gobierno de Atenas se reunió ayer en Consejo de ministros, para discutir la proposición elevada por Venizelos, pidiendo que no sea disuelto el Parlamento. Créese que, contra los deseos de Venizelos, la mayoría de los ministros son partidarios de la disolución, con objeto de poder reunir mayoría.

Las operaciones en Serbia. La ofensiva austro-alemana.

Dicen de Londres que las tropas austro-alemanas y búlgaras se han apoderado ya de las dos terceras partes del territorio serbio. La ocupación de Kragujevac ha aumentado estas conquistas, asegurando la posesión del ferrocarril que pone en comunicación a Hungría con Sofía y Constantinopla. Además se ha reanudado la navegación por el Danubio.

Muchos buques alemanes y austriacos han bajado por el curso del río, conduciendo armas, municiones y material de guerra para búlgaros y turcos.

Están llegando muchos envíos al puesto de Ruskub, desde donde se llevan a Constantinopla. El avance de las tropas austro-alemanas hacia Kragujevac, significa un peligro muy serio para los serbios, que están expuestos a ser copados fácilmente.

Los serbios se han replegado nuevamente, retirándose ordenadamente hacia Montenegro.

Los aliados han obtenido varios éxitos al sur de Krivolac. Los rusos han concentrado numerosos efectivos en lo largo de la frontera rumana, dispuestos a intervenir directamente en la cuestión de los Balkanes.

Grecia pide dinero a los aliados. Cuarenta millones.

El Gobierno de Grecia ha pedido de los aliados un crédito de 40 millones. Los Gobiernos de las naciones aliadas no han contestado todavía, pero se sabe que examinarán la cuestión con simpatía.

Las fuerzas alemanas. 170 divisiones luchan en los diferentes teatros.

El corresponsal del «Thimes» dice que el jefe del Estado Mayor ruso, en unión con otras personalidades militares, ha examinado la cuestión militar y la situación de la campaña.

Las dificultades que tienen los aliados para vencer a Alemania, consisten en que ésta ocupa una favorable situación central y las operaciones en los distintos teatros, se realizan obedeciendo a admirables combinaciones del Estado Mayor alemán, que lleva todas las ventajas del mando único.

Además, Alemania cuenta con formidables recursos militares. Tiene en campaña 170 divisiones.

Ciento diez luchan en Francia contra belgas, franceses e ingleses. Diez divisiones han sido llevadas a Serbia.

Otras 50 divisiones están en Rusia, acompañadas de 40 divisiones de infantería austriaca y 25 de caballería austro-alemana.

Los alemanes continúan enviando tropas con cañones pesados y de campaña desde Rusia a Francia.

Bulgaria y Grecia. Una declaración del Gobierno búlgaro.

El jefe del Gobierno búlgaro ha manifestado que la declaración de neutralidad hecha por Grecia no es compatible con las facilidades dadas a los aliados para que puedan desembarcar en Salónica.

El Gobierno búlgaro hace al Gobierno griego semejante manifestación, para que no haga responsable a Bulgaria de las consecuencias que pueda producir en lo futuro semejante actitud.

Nuevo empréstito francés. Al 5 por 100.

El Consejo de ministros francés ha autorizado al ministro de Hacienda, para que lea en la Cámara el próximo jueves, un proyecto de emisión de un empréstito al 5 por 100 de cifra ilimitada.

El comunicado alemán. La situación en los distintos teatros.

El comunicado oficial del cuartel general alemán dice así: «Teatro Occidental.—Nada importante. Los intentos franceses para recuperar los elementos de trincheras en Hilssefing fueron frustrados. Teatro Oriental.—Ejército de Hindenburg.—Al Este y Sur de Riga y Oeste de Iacobstadt y delante de Dunabug, atacaron ayer los rusos sin éxito aparente.

En la noche del 7 al 8 una sección rusa ha conseguido penetrar en una pequeña parte de las posiciones alemanas avanzadas al Oeste de Dunaburgo.

Los alemanes contraatacaron y echaron fuera a los rusos, cogiéndoles dos oficiales y 332 soldados. Ejército del príncipe Leopoldo de Baviera.—Durante la noche ha habido combates de patrullas en diferentes puntos.

Ejército de Linsingen.—A consecuencia de los victoriosos combates librados al Norte de Komarou, los alemanes hicieron prisioneros a 336 soldados rusos.

Teatro de los Balkanes.—Al Sur de Kralievo y Sur de Kragujevac, los serbios han sido expulsados de sus posiciones de retaguardia.

Los alemanes siguen avanzando. Han asaltado las alturas de Junia sobre la orilla izquierda del Morawa Meridional.

El botín tomado en Kragujevac, se eleva a 50 cañones, de ellos 10 de grueso calibre.

El número de prisioneros pasa de 7.000.

El ejército de Rojadjeff ha llegado al Noroeste de Alexiava, así como al Oeste y Sudoeste de Nish y en unión de las tropas búlgaras procedentes del Sur, avanzaron hasta Laskovac que ha sido tomada.

El hundimiento del "Germana". Dice el capitán.

Según declara el capitán del vapor «Germana», volado el día 15 de Octubre por unos submarinos ingleses, el buque no fué destruído en realidad por los disparos de los submarinos.

Como la maquinaria fué rota por los disparos, el buque encalló.

La misma tripulación, para evitar que se apoderaran del barco los enemigos, lo hicieron volar con cartuchos de dinamita.

El fusilamiento de miss Cavell. Interpretaciones falsas.

El Gobierno de Berlín manifiesta que son falsas las interpretaciones

que dan los aliados al asunto de miss Cavell.

El Gobierno inglés ha publicado sobre tal asunto una información completa, que es falsa.

Es inexacto que el Gobierno yanqui interviniera en el asunto.

INTERINO Conferencia de las 6 mañana. Madrid 10.

Las Cortes. Final del Senado.

Al final de la sesión del Senado, se reunieron las secciones. Reanudada la sesión, se dió cuenta de los asuntos tratados en el seno de las secciones.

Y sin más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Noticias varias. MADRID

Un estreno.

En el teatro de la Zarzuela se estrenó anoche, con gran éxito, la comedia italiana «Luitú», adaptada a la escena española por el señor Lepine.

La obra es muy hermosa y abunda en un realismo fuerte. Algunas escenas son de gran intensidad dramática.

La obra tiene diversas situaciones cómicas.

Todos los actores fueron ovacionados, sobre todo García Ortega, Gestosa y Gatuellas.

Provincias. TOLEDO

Contra un alcalde.

En el pueblo de Val de Santo Domingo, de la provincia de Toledo, los grupos firetearon al alcalde, que se negó a libertar a un detenido por agredir a un sereno.

Tuvo que intervenir la benemérita.

FERROL Máquinas para un submarino.

Dicen del Ferrol que han llegado de Suiza las máquinas para un submarino.

—En el monte próximo a la población ha aparecido el cadáver de un hombre muerto a palos.

VIGO La situación de Portugal.

Comunican de Vigo que la situación en Portugal es muy poco halagüeña.

Los obreros de las minas de carbón de San Pedro y Coba, arrojan bombas de dinamita contra la casa cuartel de la guardia republicana.

Las autoridades han pedido el envío de refuerzos para restablecer el orden.

Algunos huelguistas trataron de asaltar a unos empleados que llevaban dinero para el juego.

Los empleados se defendieron a tiros.

En varios puntos ha habido colisiones entre los revoltosos y la fuerza pública.

En Oporto témesse un nuevo conflicto por la actitud de los obreros del ramo de construcción, que piden la jornada de ocho horas.

SEVILLA Una denuncia y cuatro encarcelados.

Dicen de Sevilla que en virtud de una denuncia presentada por el médico del manicomio de Miraflores, el Juzgado ha podido comprobar que el demente que se hallaba gravísimamente enfermo, fué debido a la enorme paliza que le había propinado un enfermero.

El demente falleció y el Juzgado ha encarcelado a cuatro enfermeros.

Hace también poco tiempo otro pobre loco fué furiosamente apaleado, quedando lesionado gravemente.

BARCELONA Banquete y recepción.

Participan de Barcelona que, con motivo de marchar a Cuba el cónsul de aquella República, en Barcelona, la colonia cubana le obsequió con un banquete, que se verificó en los salones del Consulado.

Luego se celebró una recepción en honor del ministro Mario García, llegado hoy.

BILBAO Una muerte por imprudencia.

En una taberna de la calle Cortés de Bilbao, un sujeto llamado Octavio Corral, enseñaba al tabernero Mariano Sebastián, una pistola que había comprado en Eibar, y que se le había estropeado.

Y cuando el tabernero escribía en una tarjeta recomendando a su

amigo a un armero, la pistola se le disparó a Octavio saliendo el proyectil que mató a Mariano Sebastián.

OVIEDO Contra las zonas.

La Cámara de Comercio de Oviedo ha acordado pronunciarse contra las zonas neutrales, entendiéndose que conceden la exclusividad de esta reforma a Cataluña, la producción de carbón, principal riqueza de la región Asturiana, recibirá un golpe mortal, puesto que Cataluña recibirá carbón inglés, a precio más económico.

Se nombró una comisión para trabajar en todo cuanto se relacione con este asunto y se provocará una reunión de diputados y senadores asturianos para que se encargue de emprender una activa campaña contra el proyecto de las zonas.

Extranjero. PORTUGAL

¿Alfonso Costa al Poder?

Según telegramas que de Lisboa se reciben, se asegura que se formará en breve un nuevo Gobierno presidido por don Alfonso Costa, que no ha de tardar mucho en regresar de Suiza, adonde ha ido con motivo de la muerte de su íntimo amigo el ilustre periodista director de «O Mundo», François Borges.

Dr. J. Crespo Salazar

ABOGADO Ofrece al público sus servicios profesionales. 6-1

Mnlendez, 14, 1.º

¿Deseáis obtener en seis meses el título de Tenedor de libro? estudiando en vuestra casa? Pedid detalles a don Francisco M. Vicente Melendez, 18 principal. 15-a-1

Persona instruída con título académico desea colocación para oficina ó cosa análoga. Informes, Afueras de Santo Tomas, letra D (casas de Alvarado). 2-1

De la rondalla Aragonesa

En Salamanca hay tres cosas que relumbran más que el sol. El Bon Marché de Montero y su Central, y... Colón.

Hipólito Montero Lonja 13 y 15 Central. Plaza Mayor, 10. Sucursal. SALAMANCA

Francisco Peix.

Carretera de Ledesma, núms. 10 y 12 Salamanca. Almacén de maderas, carbones minerales y trazo y materiales de construcción

¡Eh! ¡Oiga usted!

NO CONSIENTO que nadie venda muebles de lujo (sillerías, armarios de luna, lavabos, chineros, etc.), mejores ni más baratos que la antigua y acre titulada casa de HIGINIO GOMEZ

San Pablo, 33 (frente a la Diputación), Salamanca, y Avenida de Alfonso XIII, número 1, Valladolid

¡Ganaderos! - ¡Agrícolores!

Leer en 4.ª plana el anuncio POZOS ARTESIANOS 6-5

Hacen falta sustitutos voluntarios para servir en Africa.

Han de tener de diez y nueve a treinta y cuatro años, solteros ó viudos sin hijos. Se les darán créditos r r mios y gastos de viajes. Dirigirse por carta a don Manuel Castanera, Ventura de la Vega, 4, Madrid.

Arrendamiento.

Se arrienda para labor y pastos la dehesa de Ferroler es, sita en término de Armenteros, partido judicial de Alba de Tormes, de 760 hectáreas de cabida (1.700 huebras). El pliego de condiciones se halla en el poder del mortazaz, a quien pueden dirigirse. 15 10

Traspaso en buenas condiciones el establecimiento vino y licores Tupinamba, situado en la Isla de la Rúa número 2. En el mi mo informarán 10-6

IGNACIO VEIGA

Primera casa en carbones minerales y tracciones y brzo Almacén de vinos de uva, venta de harinas y pl-nos. Teléfonos, 143 y 98. Zamora, 97

VENTA DE FINCAS

Una casa en la calle del Prior, núm. 29. Se llama construcción, tres pisos. Toda clase de comodidades. Tierras de labor en la socampana de esta ciudad. próximas a la población. Informar, Martín Redondo, Procurador Consuelo 24.

Pomada antiherpética CERK

Remedio infalible contra toda clase de erusiones de la piel. Su uso prolongado acarrea los más rebeldes acnes, furúnculos, impetigo, eczemas, eritemas y herpes, que da origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo solicitan. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60, Salamanca.

no, ocasionando esta práctica perturbaciones y retrasos considerables en el curso de la correspondencia y en algunos casos la confiscación de la misma. esta Dirección general, con objeto de evitar sensibles é inevitables perjuicios, ha dispuesto que en lo sucesivo sólo se ha de cursar por mediación de Francia la correspondencia que no pueda serlo por otra vía ó aquella en que se consigne expresamente por los remitentes la vía española. En todo caso la Administración española no aceptará responsabilidad de ninguna clase por la correspondencia que intervengan ó retengan las autoridades militares de los países beligerantes.

Lo que se pone en conocimiento de público a los efectos consiguientes.

Giro postal internacional.—A partir del día 1.º de Diciembre próximo, España cambiará giros postales y telegráficos con Holanda.

Las oficinas de Holanda están todas autorizadas para este servicio.

La moneda en que se consignarán por las oficinas españolas las cantidades que giran a Holanda es el florin de cien céntimos, cuya equivalencia con la peseta oro es la siguiente:

Un florin = pesetas 2,0832. Una peseta = florines 0,4808.

El límite de cada giro es de 1.000 pesetas, florines 480 80.

Los cinematógrafos

Bretón.

Un éxito asombroso, uno de esos éxitos que dejan sentada para siempre la reputación de una empresa, es el obtenido por la de este teatro con la presentación de la sin rival troupe Persa, la mejor y más completa de cuantas por aquí se han visto. Y el éxito se demostró ayer otra vez con los llenos formidables que hubo en ambas secciones en las que se agotaron todas las localidades, presentando el salón un brillantísimo aspecto.

Muchísimas fueron las personas que se quedaron sin poder admirar los trabajos arriesgadísimos de la troupe, por lo que la empresa, deseosa de que pueda ser admirada por todo el público salmantino, ha conseguido, venciendo toda clase de obstáculos, que una vez más se presente al público.

En su consecuencia, esta noche será la despedida de la troupe, y otra vez es de esperar tengan una entrada magnífica.

Las peripecias de Paulina, es otro eficiente del programa, y el público la aplaudió con entusiasmo.

Además de Las peripecias de Paulina, se exhibirá hoy la graciosísima película cómica en dos partes La alarma, ofreciendo la empresa la entrada gratis para un mes al espectador que no se ría durante la presentación de dicha cinta.

TEATRO BRETON * Cinematógrafo

Hoy, miércoles, 10 de Noviembre. EL EXITO DEL DIA

Continuación de los episodios de LAS PERIPECIAS DE PAULINA

Y último y definitivo día de Troupe Persa

El próximo viernes (extraordinario), ** LA MASCARA LOCA

El día en la Audiencia

De lo malo poco.

Se vió ayer en la sección crímera, ante el jurado de la capital, la causa que en el Juzgado de la misma se instruyó, por abusos deshonestos, contra el joven Ignacio Avila Pablos.

Como el hecho que se perseguía, ocurrido en esta ciudad el 11 de Febrero último era contrario a la moral y por ello el juicio oral se celebró a puerta cerrada no abstenemos de dar detalles del mismo y únicamente vamos a indicar la calificación de las partes, el veredicto del jurado y la sentencia que recayó.

El teniente fiscal señor Concha acusó al procesado como autor del delito referido.

La defensa del Ignacio, encomendada al letrado señor Gándara, afirmaba que no había cometido acto alguno punible.

En el trámite oportuno del juicio, el jurado dió veredicto de conformidad con las pretensiones del ministerio público.

En su vista el Ignacio Avila Pablos fué condenado por el tribunal de Derecho a la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias y pego de costas.

A la una quedó terminado el acto.

Total nada.

Los vecinos de Villasarubias Ignacio Hernández Collado y Domingo Cerrajero Mateos, al parecer cuestionaron en la madrugada del 12 de Mayo último y mutuamente se propinaron varios golpes, infliriendo el primero al segundo con una piedra dos heridas contusas, y el segundo al primero una contusión, necesitando asistencia facultativa para obtener la curación durante veintitres y cuatro días respectivamente.

A responder de los actos por él ejecutados, compareció ayer en la sala segunda el Ignacio, acusado provisionalmente por el abogado fiscal sustituto señor Figueroa como autor de un delito de lesiones graves.

Discrepando de la calificación fiscal, sostenía el letrado señor Abarca que su defendido Ignacio no era autor del delito que se le imputaba, y en todo caso si se le consideraba como tal, habría que reconocer en su favor la circunstancia eximent de haber obrado en justa y legítima defensa.

En vista del resultado de las pruebas que en el juicio oral se practicaron, el

fiscal retiró la acusación que provisionalmente tenía formulada.

Para que el Tribunal dicte la correspondiente sentencia absolutoria, quedó concluso el juicio.

Noticias.

Se ha declarado de necesidad forzosa la expropiación de los terrenos comprendidos entre el nuevo puente sobre el Tormes y la carretera de Salamanca a Cáceres, con motivo de la construcción de la rampa de enlace de dicho puente con referida carretera, dándose quince días de plazo para reclamaciones.

Consulta * de * enfermedades de la boca y protasis dentaria en el Gabinete Odontológico de Ludeña. Plaza Mayor, números 10 y 11, principal.

** Décimos de Navidad **

Se venden en la Administración de Loterías número 3, Rúa, 25.

Registro civil.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro Civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Julia Losada Amor, Luis Monzón de San Nicomedes y María García Sánchez.

Funciones.—Irene Paz Goar y Jorge de Motos Jiménez.

Agua * azoada * en * sifones

El mejor estimulante del apetito. Abono de diez sifones, 5 pesetas. Calle de Zamora número 26.—Salamanca.

Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando 4 veces, en vez de tres a cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el Elixir de Saiz de Carlos se abrevian las digestiones, lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional.

En la Facultad de Medicina reunióse ayer los alumnos becarios é internos de dicha Facultad, acordando entrar en clase y prestar sus servicios en la Facultad y Hospital, pero solamente en cuanto becarios y alumnos internos, no como estudiantes.

Enfermedades * de * la * vista

Clinica de los doctores Alonso y Salcedo. Plaza de la libertad, número 9.—Salamanca. Consulta: de once a una

De Telégrafos.

Extracto de la guardia del día 9. Número de transmisiones, 448. Líneas francas. Servicio corriente. Telegramas en depósito por diferentes causas, ninguno.

Cera Universal para sifones

de tarima, baldosa y hule, es el mejor preparado y que da más brillo. Los muebles mate también se limpian y hermosean con esta brillantez. La hay en cuatro colores, en latas de 1,25 y 0,75 pesetas, en la droguería de Villalobos, calle de Toro, números 32 y 34 (frente al Banco de España).

Las alumnas de la Normal de Maestras celebraron ayer tarde una reunión en la Escuela de San Eloy, acordando no entrar en clase hasta que no sea resuelta la cuestión de los exámenes por grupos.

Si una señorita en la flor de la juventud está pálida ojerosa, insipiente tse, se cansa al menor esfuerzo tiene náuseas, vómitos, desearreglos en el cambio de edad, use el JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad y la alegría. Veinte y cuatro años de maravillosos resultados.

Ama de cría.—Se ofrece para criar en su casa. Informar, Angela Rodríguez, en Rúa 3-1

Ama de cría.—Se ofrece para criar en su casa ó en casa de los padres. Informar, Soledad Blanco, calle de las Mazas número 17. 2-3

Se venden muy baratos un coche de línea de diez asientos, con tanqueta y delantales, bañador, sábanas, y un camión de cuatro ruedas con magnífico muelle. En Peñaranda, don José Núñez, informará.

Arriendo de pastos.—Se arriendan los pastos de invierno de Aldeagordo de Abajo, para 400 ó 500 ovejas. Informar don Adolfo García, en San Pedro de Rozados. 15-3

Se vende un toro holandés y dos vacas suizas, cruzadas con toro bretón. Informar, en el comercio de telas de Cacho Hermanos, Plaza Mayor. 4-4

El día 29 del pasado Octubre desapareció de la orilla del pueblo de Guadramiro un ternero de cinco a seis meses algo doado, crejiano. Darán razón, a su dueño, José Fuentes, de Guadramiro quien gratificará. 4-2

La persona que haya encontrado un reloj de pulsera de la de caballero puede entregarlo en la Plaza Mayor, 29, y se le gratificará. 3-2

Vaca holandesa, de cinco años se vende, sin procreón. Entrada del camino del Cementerio número 3, darán razón. 0-4

Se arriendan cuatro yugadas y media de tierra, en el término municipal de Gelves. Del precio y condiciones darán razón don Timoteo Muñoz Orea. Pérez Pará, 4

Enfermos.—El mejor tónico reconstituyente, que excita el apetito de un modo prodigioso es el Vino Jerez-quina «La Pravia», preparado bajo la dirección de un farma céutico. Pedirlo en farmacias y droguerías. Depósito exclusivo en la provincia don Emeterio Hernández, farmacéutico, Gujuelo. 30-30

Arriendo de pastos.—Se arriendan para 600 ovejas, desde el día 15 de Abril en la dehesa de Aldeagordo de Abajo. Para informes, alejandró Cruz, en San Pedro de Rozados. 8-6



GANGAS



- Camisetas punto inglés para señoras... 0,70 pesetas.
- » » » » niño... 0,50 —
- Chanclos de goma para niño... 2,50 —
- Cuellos cauchout para caballero... 0,35 —
- Corbatas inglesas (gustos muy finos)... 0,90 —
- Guantes de lana para señora... 0,90 —
- Manguitos piel de gran fantasía... 8,00 —

Jesús Rodríguez López

PLAZA MAYOR, 34 (al lado de Correos).

La Unión y el Fénix Español. Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas, efectivas. Completamente desembolsado.

49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.



Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez Cardenal.**
PLAZA DE LA LIBERTAD

Academia central

de corte y confección para señoritas dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta que está fundada en la relación ó proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.

La cinta es medio más sencillo porque se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, pero quien desee aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma casa para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión, ó sea para luto, se confecciona vestido en esta. Clase para la carrera de profesoras; a plus toda clase de telas, Plaza Mayor, 44 principal, entrada por la calle Concejo, frente a las máquinas Singer, Salamanca.

Préstamos hipotecarios

al 5 por 100 anual, desde 10 000 pesetas á millones, sobre todo garantía firme. Compra venta de dehesas, muchas tengo para vender.

Señor de Soto: General Arco Agüero, 31 BADAJOZ

A LAS SEÑORAS

BORDADOS Los zurcidos quedan in perceptibles sea la elasa de telas y paños que fueren. Se borda en blanco y sedas á la perfección; pintura al óleo, metálica, acuarela y pirograbado. Especialidad en la confección de toda clase de labores. Se dibuja en telas para bordado mecánico y manual. Creación Gil Felipe, San Justo 57

IMP. Y LIB. DE NUNEZ Salamanca.

¡¡GANADEROS!!

¡¡AGRICULTORES!!

POZOS ARTESIANOS

Perforadoras á vapor de las más modernas, racionales y extranjeras. Se facilitan trenes de sondejo en a'quiler.

MAQUINAS ROTATIVAS

(Sin diamantes).

para taladrar rocas durísimas con la mayor rapidez y para investigación de minerales. Estudios y exploraciones geológicas para el descubrimiento de aguas subterráneas.

Ignacio Ruiz.

Oficinas técnicas: Plaza Murcianas, 3, Valencia.
Se remiten catálogos ilustrados gratis.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

DE



PINILLOS, IZQUIERDO Y C.ª -- CADIZ

Nuevo servicio rápido mensual de La Coruña á la Habana

El 20 de Noviembre de 1915, saldrá del puerto de La Coruña, sin transbordo, el rápido y lujoso vapor español

BARCELONA

admitiendo pasaje de primera, segunda, tercera (económica), tercera preferente y tercera para HABANA

Precio del pasaje en tercera (incluidos impuestos), pesetas 251,10. Se facilitan billetes ferroviarios de la Habana á Santiago de Cuba, á 25 pesetas.

Este buque, además de las clases indicadas, tiene camarotes de lujo, camarotes preferentes y camarotes individuales.

La conducción á bordo, del pasaje de tercera y sus equipajes, es por cuenta de la compañía debiendo presentarse dos días antes con la documentación necesaria.

La siguiente salida será en Diciembre, por el vapor CADIZ.

Para más informes, dirigirse á NARCISO OLANZA, La Coruña.



Papel para envolver.

Se vende papel de periódicos para envolver en la librería de Núñez, Rúa, 25.

Horario y servicio de trenes

Línea de Medina del Campo.			
Correo número 1.	— Sale á las 22,15	Llega á Medina á las 1,08.	
Mixto número 4.	—	14,30	17,05.
Mixto número 14.	—	9,44	12,38.
Mixto núm. 20.	—	5,35	9,46.

Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal.			
Correo número 1.	— Sale á las 5,29.	Correo número 2.	— Llega á las 21,42
Mixto número 5.	—	Mixto número 6.	— 9,30
Mixto número 11.	—		15,35.

Línea del Oeste.	
PARA PLASENCIA	DE PLASENCIA
Salida: Correo número 101, á las 5,10	Llegada: Correo núm 102, á las 21,51.
— Mercancías 111, á las 16,57.	— Mercancías 112, á las 9,55.

Línea de Peñaranda.	
PARA ASTORGA	DE ASTORGA
Salida: Correo número 102, á las 22,21.	Llegada: Correo núm. 101, á las 4,50.
— Mercancías 112, á las 10,15.	— Mercancías 111, á las 16,25.

Línea de Peñaranda.	
PARA ZAMORA	DE ZAMORA
Salida: Correo número 102, á las 22,21.	Llegada: Correo núm. 101, á las 4,50.
— Mercancías 112, á las 10,15.	— Mercancías 111, á las 16,25.

El regreso se hará saliendo de esta ciudad á las 18,45 y llegando á nuestra capital á las 20.

Maquinaria y material eléctrico

Delegación de la Sociedad Española de Electricidad

“Asea,, (Allmanna Svenska)
Entrega inmediata de toda maquinaria eléctrica.

Ainés y Martínez

Pasaje de Gutierrez, A, Valladolid.
9C-5

Juan Carrara é Hijos. Calle Real Gibraltar

Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina
Servicio de las importantes líneas postales italianas. :
PROXIMAS SALIDAS SALVO MODIFICACION

Para Santos y Buenos Aires, el 14 de Noviembre el paquete GARIBALDI

trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje, comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería gratis. Telégrafo Marconi para comunicar desde cualquier otro vapor y con la tierra.

Puede reservarse la cabina con anticipación dirigiéndose por carta ó telegrama, que costará en el mismo día de su recibio.
Precio en tercera para Santos, 175 pesetas; ídem ídem para Buenos Aires, 220.
Para más informac. acudase á JUAN CARRARA é HIJOS (agencia), calle Real, Gibraltar

Grand Hotel del Comercio.

AUTOMOVIL Y COCHES A TODOS LOS TRENES. CALEFACCION. SERVICIO ESPECIAL. TODO CONFORT. - EN EL CENTRO DE LA CIUDAD. Calle de Zamora. - Salamanca.

R. M. S. P.
SERVICIO RAPIDO PARA PERNAMBUCO BAHIA RIO JANEIRO SANTOS MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES



SALIDAS PARA ESTOS PUERTOS LOS DIAS)			
Días de Vigo.	AMAZON	A Brasil.	A La Plata.
28 Noviembre	236 25	236 25	
16 Noviembre	231 10	231 10	

LA MALA REAL INGLESA
Los vapores mas lujosos

Los pasajeros que embarquen por el puerto de Vigo no están sujetos al registro en elatelo de consumos, por no existir estos en Vigo desde el 1.º del año de 1911.

Estos vapores tocan ahora en el mismo puerto de Buenos Aires evitándose de este modo, los inconvenientes del viaje por ferrocarril desde la Plata á dicha ciudad.

VAPORES DE REGRESO
Para Inglaterra saldrán de estos puertos los magníficos vapores correos.

13 Noviembre DESNA
25 Noviembre ARAGUAYA

Importado de embarque: primera clase, 4 pesetas; segunda clase, 2; por cuenta del pasajero se pagará al tomar el billete.

Se admiten pasajeros y carga para los puertos arriba indicados.

Para más informac. dirigirse á los agentes de la Compañía: En Coruña, señores Rubinen, H. En Bilbao, don Carlos de Maruri. En Santander, señores Luis Maruro y compañía. En Vigo y Villagarcía, al agente general en el Norte de España don Estanislao Durán. Oficinas de la Compañía establecida en Madrid Arsenal, 16.

Nota.—La Compañía Ma'a Real Inglesa tiene una verdadera satisfacción en pudiendo comunicar á sus antiguos y constantes favorecedores, que desde que estalló el conflicto europeo hasta el presente momento, sus espléndidos vapores correos han efectuado, haciendo escala en los puertos españoles, 26 viajes de ida á los puertos de Brasil y Río de la Plata, y 49 viajes de regreso de los citados puertos á Europa, sin que durante la duración de los mismos les haya ocurrido ninguna novedad.

Matias López

Chocolates y dulces

Probad los exquisitos chocolates de esta casa reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.

Sus cafés, dulces y bombones, son los preferidos por el público en general.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

FABRICAS: MADRID Y ESCORIAL
1, 5, 10, 15, 20 y 25.

El Adelanto

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

Administración, calle de la Rúa, número 25. Redacción y talleres, Ramos del Manzano, número 42.

¡¡¡YA LLEGARON!!!

¡¡LOS GRANDES REGALOS!!

con que la nueva casa

BON MARCHÉ de HIPOLITO MONTERO

Plaza Mayor, número 10

obsequia á las niñas y niños que sean buenos y cuyas mamás compren en el establecimiento.

Tendrá opción al regalo toda compra desde dos pesetas, y según el valor del consumo, será la importancia del obsequio.

Hay infinidad de artículos de regalo, no sólo para niños, sino también para personas mayores.

¡ES HACER UN BUEN NEGOCIO COMPRAR EN ESTA CASA! — ¡SURTIDO COLOSAL!

Plaza Mayor, núm. 10

Casa central - Hipólito Montero LONJA, 13 y 15

IMPRENTA Y LIBRERIA

de Núñez.

Talleres: Ramos del Manzano, 42.

Librería: Rúa, 25.

Novidades en toda clase de trabajos tipográficos.—Inmenso y variado surtido en tarjetas postales.—Carnets.—Mentés.—Completo surtido en objetos de escritorio.—Modelación de toda clase para Ayuntamientos y Juzgados municipales.—Menajes para escuelas.—Devocionarios, etc., etc

ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 10,50 pesetas.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato del cal con GROSOSAL. - Tuberculosis, catarrós crónicos, bronquitis y debilidad general.—Frasco, 2,50 pesetas con.

DEPOSITO
Doctor Benedicto, San Bernardo, 11, Madrid
Venta: Principales farmacias de España

QUEREIS CURARLOS SABAÑONES

Usad el tónico que se vende en la Farmacia y Droguería de **GASPAR ESCUDERO ALVAREZ**
Mercado, 9, Salamanca y en su Sucursal de Droguería. Sánchez Llevot, 11, Alba de Tormes.
Precio: 0,50 céntimos frasco.